



ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

GRAND ÂGE

Question au Gouvernement n° 444

Texte de la question

GRAND ÂGE

Mme la présidente. La parole est à Mme Anne-Laure Blin.

Mme Anne-Laure Blin. Madame la Première ministre, depuis des semaines, vous évoquez la réforme des retraites, mais vous préoccupez-vous vraiment du bien-être de nos aînés ? En vous posant cette question, je veux parler de la fameuse loi sur le grand âge,...

M. Maxime Minot. On l'attend !

Mme Anne-Laure Blin. ...évoquée par le Président de la République en 2018, il y a déjà cinq ans, tellement attendue mais restée lettre morte.

M. Maxime Minot. Eh oui !

Un député du groupe LR . Comme tant d'autres choses !

Mme Anne-Laure Blin. La situation de nos aînés préoccupe toutes nos familles mais également tous les personnels qui ont à cœur de les accompagner avec bienveillance et empathie.

M. Patrick Hetzel. Eh oui !

Mme Anne-Laure Blin. Il n'est pas admissible que tous soient aussi oubliés, que nos soignants soient autant malmenés car leur métier est un beau et noble métier. *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe LR.)* Ils s'occupent des plus fragiles au quotidien, en donnant toute leur énergie pour soulager les souffrances et parfois la solitude.

Je ne compte plus les témoignages d'animateurs, d'aides-soignants, d'infirmiers, de membres d'associations ou encore de directeurs d'établissements. Ils me font part d'une réelle détresse face à leur difficulté à continuer à exercer leur mission avec humanité. Nos grands-parents, nos parents méritent que le Gouvernement prenne toute la mesure de l'enjeu d'une politique d'ampleur sur ce sujet.

M. Xavier Breton. Il serait temps !

Mme Anne-Laure Blin. Nous devons tous nous sentir concernés car toutes les familles peuvent être confrontées à des difficultés. Encore hier, la Défenseure des droits a indiqué dans son dernier rapport qu'aucune réponse concrète n'avait été apportée à la suite des révélations faites lors du scandale qui a éclaté il y a un an.

Plusieurs députés du groupe LR . C'est vrai !

M. Maxime Minot. Tout va très bien, madame la marquise ! Pas de problème !

Mme Anne-Laure Blin. Ce n'est donc pas d'administratifs supplémentaires que les établissements ont besoin mais d'une valorisation de ces si beaux métiers, de recrutements massifs et d'investissements majeurs pour accompagner ceux qui ont besoin de nous après avoir tant donné à la France.

Alors, madame la Première ministre, quand allez-vous enfin faire du grand âge l'une de vos priorités ?
(*Applaudissements sur les bancs du groupe LR.*)

Mme la présidente. La parole est à M. le ministre des solidarités, de l'autonomie et des personnes handicapées.

M. Jean-Christophe Combe, ministre des solidarités, de l'autonomie et des personnes handicapées. Vous vous dites soucieuse du bien vieillir et de l'accompagnement des personnes âgées. Croyez bien que je m'en soucie tout autant que vous...

M. Fabien Di Filippo. Comme des assistantes maternelles !

M. Jean-Christophe Combe, ministrenourri de mon expérience à la Croix-Rouge française et des nombreuses remontées de terrain dont je suis informé au quotidien.

Sachez que le Gouvernement et la majorité sont pleinement mobilisés sur la question du grand âge. Nous assurons un financement de qualité pour l'accompagnement de nos aînés, notamment par le biais de la création de la cinquième branche de la sécurité sociale en 2020 et du soutien que nous apportons aux professionnels. Aucun gouvernement n'avait autant revalorisé les salaires que nous l'avons fait dans le cadre du Ségur de la santé et des accords Laforcade : 12 milliards d'euros supplémentaires y sont consacrés chaque année.

Nous sommes aussi en train de déployer un plan métiers avec les opérateurs afin de favoriser les parcours professionnels, le recrutement, la formation et les conditions de travail, en modernisant nos Ehpad grâce à un programme d'investissements de plus de 2 milliards d'euros.

Je suis d'accord avec vous : le bien vieillir est une question sociétale. C'est pourquoi nous l'avons mise au cœur du Conseil national de la refondation. (*Exclamations sur plusieurs bancs du groupe LR.*)

M. Fabien Di Filippo. Encore une commission Théodule !

M. Jean-Christophe Combe, ministre . Nous travaillons sur différents sujets : la lutte contre l'isolement, la citoyenneté des personnes âgées, l'adaptation de la société au vieillissement, les métiers du secteur.

Nous voulons aussi lutter sans relâche contre la maltraitance et les dérives du secteur : renforcement des contrôles – 7 500 Ehpad seront contrôlés dans les deux ans à venir – ; amélioration de la transparence grâce aux mesures inscrites dans le projet de loi de financement de la Sécurité sociale pour 2023 ; ouverture dans les prochains jours des Assises de la lutte contre la maltraitance. Le rapport de la Défenseure des droits nous invite à accélérer. (*Exclamations sur les bancs du groupe LR. – Applaudissements sur les bancs du groupe RE.*)

Données clés

Auteur : [Mme Anne-Laure Blin](#)

Circonscription : Maine-et-Loire (3^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 444

Rubrique : Personnes âgées

Ministère interrogé : Solidarités, autonomie et personnes handicapées

Ministère attributaire : Solidarités, autonomie et personnes handicapées

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 janvier 2023

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 18 janvier 2023